

MAGAZIN FÜR TEXTILPFLEGE
REVUE POUR L'ENTRETIEN DES TEXTILES

t eps

NR. 1 / 2019
JANUAR
JANVIER

FORMATION

Des taches sur le col

AUSBILDUNG

Den Flecken an den Kragen

FIRMEN-NEWS

Schwob-Gruppe übernimmt
die Green Laundry

Your
Performance
in Mind
Local in the World.



JENSEN

Neues Jahr,
neue Technologien.

info-ch@jensen-group.com · www.jensen-group.com

Des taches sur le col

Les 13 et 14 novembre 2018, les apprenants gestionnaires en entretien des textiles ont suivi à Buron leur quatrième cours interentreprises dédié à une compétence centrale des spécialistes en entretien des textiles: l'élimination des taches.

CHRISTOPH WEIBEL, RÉDACTION DE «TEPS», BERNE



Grâce à une traduction simultanée, les apprenants romands ont également participé au CIE.

Après que le directeur du cours Urs Kaufmann et Melanie Fischer eurent salué les participants au CIE, il leur arriva aussitôt un petit malheur: une tasse de café fut renversée sur une belle nappe bien blanche. D'autre part, Urs Kaufmann avait une grosse tache d'encre sur sa chemise. Tout cela était naturellement intentionnel car il fallait bien que les apprenants apprennent, dans le cadre de ce cours, comment nettoyer des taches tenaces. Mais avant de procéder au nettoyage, il fallut en premier lieu s'intéresser à la sécurité au travail et à la protection de la santé: il leur fut expliqué comment manipuler correctement les produits chimiques, le pistolet à vapeur, les EPI et les produits de nettoyage. Des apprenants de Romandie participaient également à ce CIE. La traduction simultanée fut assurée par Claire Vinçonneau, maîtresse professionnelle, qui travaillait avec un équipement mobile de chuchotement (écouteur et micro).

Répartir et programmer

Les apprenants durent ensuite, en travail de groupe, attribuer à diverses fibres des types de textiles variés dont du linge éponge, du linge de table, de lit et des vêtements professionnels. Après la connaissance des fibres, la nappe tachée du début fut ressortie et, outre ses taches d'autres types de salissures furent montrées. L'après-midi fut intégralement consacré aux programmes d'élimination des taches. Dans ce cadre, les programmes furent expliqués, préparés et discutés. A la fin de la journée, la nappe ainsi que les autres textiles tachés étaient absolument exempts de taches.

Travail à la table de détachage

Le détachage au nettoyage à sec fut également traité de manière intensive. Durant la matinée, l'emploi et les principes des produits de détachage et de blanchiment furent expliqués. La reconnaissance des fibres au moyen du test à la flamme était également au programme. Le travail pratique à la table de détachage constitua une part importante; les apprenants purent mettre eux-mêmes la main à la pâte et détacher des textiles préparés sous la surveillance d'Urs Kaufmann; cette activité constitua manifestement pour eux le clou de l'ensemble du programme du CIE. Les erreurs les plus fréquentes du détachage furent ensuite discutées ensemble, avant que ne s'achève le cours interentreprises.

Nous remercions ici infiniment, au nom des apprenants et de l'ASET, l'entreprise Texpress Textilpflege AG qui a offert le déjeuner aux apprenants garantissant ainsi un niveau de concentration et d'énergie élevé durant les deux jours intensifs de cours. Ceux qui ne purent éviter de se tacher durant le déjeuner, n'eurent plus de souci à se faire; ils disposaient maintenant des outils nécessaires pour éliminer les taches. ■

Entretien avec ...



Claire Vinçonneau-Perrot

Date de naissance: 25 avril 1972

Employeur: Canton de Vaud et www.care-and-maid.ch

Fonction: Maîtresse professionnelle pour les apprenants gestionnaires en entretien des textiles et coach en entretien textile

Vous êtes maîtresse professionnelle pour les apprenants gestionnaires en entretien des textiles depuis 2014. Pour quelle raison avez-vous décidé d'accepter cette fonction?

J'ai été honorée que le VTS/ASET pense à ma candidature pour le poste, par ailleurs je suis une admiratrice du système de formation en Suisse et la formation est ma passion. Après plus de 15 années dédiées au métier et à sa formation en entreprise, l'opportunité de pouvoir valoriser cette expérience pour enseigner en milieu scolaire était forcément à saisir.

Après deux années sans aucun nouvel apprenant, il y en a à nouveau neuf au total en 2018 – répartis sur toutes les années d'apprentissage. C'est encore très peu. A quels défis êtes-vous ici confrontée?

Cela peut paraître peu et en même temps avec six nouveaux «articles 32» cette année, c'est beaucoup. Le fait que les apprenants viennent de trois cantons différents veut dire que de plus en plus de cantons romands pensent désormais à la formation. Les défis sont bien entendu nombreux: avoir de nouveaux apprenants – sortant de l'école obligatoire ou bien déjà en poste – qui souhaitent intégrer la formation, avoir des entreprises formatrices intéressées, et que ces entreprises aient des personnes formées pour être elles-mêmes maître d'apprentissage.

Pourquoi pensez-vous que l'intérêt soit moindre en Romandie qu'en Suisse alémanique?

A mon avis l'intérêt n'est pas moindre en Romandie, c'est plutôt que la formation est peut-être moins connue et l'apprentissage peut être moins favorisé au sein des cursus scolaires de ce côté-ci de la Sarine. Il est en effet surprenant de remarquer que quelques groupes industriels présents sur l'ensemble de la Confédération ont des apprentis en Suisse alémanique mais pas forcément en Romandie.

«C'est une branche qui offre beaucoup de variété.»

Pourquoi les entreprises d'entretien des textiles devraient-elles au juste former des apprenants?

Former des apprenants permet aux entreprises de se faire connaître, de favoriser la transmission du savoir entre employés et générations ainsi que de s'assurer une main d'œuvre engagée et formée aux derniers standards.

Vous faites également les traductions lors des cours interentreprises. Cela fonctionne-t-il bien?

Cela fonctionne très bien! Etant plus nombreux, nous sommes désormais équipés de casques et micros ce qui permet une traduction simultanée et efficace. Enfin, cela nous donne l'occasion d'être tous réunis et favorise les synergies entre les élèves romands et alémaniques ainsi que l'harmonisation des messages.

Vous connaissez aussi d'autres branches que celle de l'entretien des textiles. Qu'est-ce qui vous attire le plus dans notre branche?

C'est une branche qui offre beaucoup de variété, depuis l'aspect de la production – technique et organisation – jusqu'à l'aspect commercial, en passant par l'expertise tant au cœur du textile lui-même qu'avec la chimie des produits. A une époque où le développement durable est un vrai sujet, l'entretien adapté des textiles permet d'en changer moins souvent ou bien alors de pouvoir raviver des pièces vintage.

Avec qui aimeriez-vous dîner un soir (mort ou vivant)?

Coco Chanel car je suis passionnée de textile et de mode et qu'elle a toujours été une précurseuse dans la façon de faire évoluer les vêtements, en particulier dans leur entretien – quand on pense à sa contribution au développement de l'usage du jersey dans l'habillement par exemple.

Comment occupez-vous vos loisirs?

J'ai une famille avec deux enfants et ai beaucoup de plaisir à échanger avec eux et partager des activités sportives et culturelles.

Merci pour cet entretien! ■